



Mitteilung

Amt: Amt für Schule, Bildungskoordination und Sport

TOP: _____

Vorl.Nr.: M/2023/0861

Anlage Nr.: _____

Datum: 09.08.2023

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport	19.09.2023	öffentlich

Tagesordnung

Öffnung der Schulhöfe der Schulen in der Wehrstraße

Mitteilungstext

Es wird Bezug genommen auf einen Antrag der SPD-Fraktion vom 06.03.2022, mit welchem diese um Prüfung bittet, ob die Möglichkeit besteht, die Schulhöfe der Schulen in der Wehrstraße außerhalb des Schulbetriebes für die öffentliche Nutzung zu öffnen. In der Sitzung des Ausschusses für Schule, Weiterbildung und Sport vom 09.06.2022 wurde dieser Antrag nochmals konkretisiert. Geprüft werden soll nunmehr eine Öffnung von Schulhöfen an sämtlichen städtischen Schulen.

Der Ausschuss für Schule, Weiterbildung und Sport hat in seiner Sitzung vom 01.02.2023 die Entscheidung über die Öffnung der Schulhöfe der Schulen an der Wehrstraße vertagt und die Verwaltung gebeten, zunächst die Stellungnahmen der betroffenen Schulleitungen und der Schulpflegschaften der Schulen an der Wehrstraße sowie zusätzlich die Stellungnahmen der Schulleitungen, deren Schulen bereits über ein offenes Gelände verfügen, einzuholen und den Fraktionen vorab zur Beratung zur Verfügung zu stellen. Die Stellungnahmen der relevanten Schulleitungen sowie der Schulpflegschaften liegen inzwischen vor, sie wurden den Ausschussmitgliedern wie gewünscht zur Kenntnis gebracht.

Im Gegensatz zu den Schulpflegschaften, die die beantragte Öffnung der Schulhöfe bzw. die Durchführung einer Pilotphase ablehnen, begrüßen es die Schulleitungen grundsätzlich, dass ihre Schulhöfe unverschlossen sind und nach Schulschluss von der Öffentlichkeit genutzt werden können. Sie machen aber deutlich, dass diese Öffnung durchaus Probleme mit sich bringt. So haben alle befragten Schulen mit verschiedenen Formen des Vandalismus und der Verunreinigung ihres Geländes mit Müll zu kämpfen. An verschiedenen Schulen kam es auch bereits zu Einbrüchen. Für die Mitarbeiter der offenen Ganztagschulen führt es außerdem regelmäßig zu einem erhöhten Betreuungsaufwand, wenn sich Kinder aus der Nachbarschaft noch vor dem Ende der Betreuungszeit auf dem Schulhof aufhalten. Alle Schulleitungen

sprechen sich für eine nächtliche Schließung der Schulhöfe und eine höhere Präsenz von Ordnungshütern aus.

Um den Ausschussmitgliedern ausreichend Gelegenheit zum Studium der verschiedenen Stellungnahmen geben zu können, wird die Verwaltung eine Vorlage zur Thematik erst in die Oktobersitzung einbringen.

Hennef (Sieg), den 30.08.2023
In Vertretung

Martin Herkt
Beigeordneter